

# Droites nationales, genre et homosexualités en France. Des années 1870 aux années 2010

## Résumé

La thèse propose une histoire politique renouvelée des droites nationales françaises à travers l'étude de ses principales ligues (Action Française, Croix-de-Feu, Ligue des Patriotes), de ses mouvements (Front National), journaux et penseurs majeurs. Elle entend étudier les continuités, les mutations et les ruptures de ce courant politique en analysant la genèse, les variations et les évolutions de son discours sur les homosexualités sur la longue durée : des débuts de la Troisième République, lesquels correspondent à l'apparition de la catégorie de « l'homosexuel » et à la naissance des premiers mouvements nationalistes, jusqu'au début des années 2010 avec les débats sur le Mariage Pour Tous et la « théorie du genre ».

**Mots-clés :** Droites nationales, extrême droite, homosexualité, homophobie, genre, Sida, PACS, Mariage Pour Tous, Virilité

## Radical Right, Gender and Homosexuality in France (1870's to 2010's)

### Summary

The thesis offers a renewed political history of the French national far right-wings through the study of its main leagues (Action Française, Croix-de-Feu, Ligue des Patriotes), its political movements (National Front), newspapers and major thinkers. It will study the continuities, transformations and breakings of this political trend while analyzing the genesis, changes and evolutions of its speech about homosexuality on a long time basis: from the beginnings of the Third Republic which match to the outbreak of the "homosexual" category and to the birth of the first national movements, until the early 2010s with the public debates about the Same Sex Marriage and the "gender theory".

**Keywords :** Far right, Homosexuality, Homophobia, Gender, Aids, Contract of Civil Union, Same sex marriage, Masculinity

UNIVERSITÉ SORBONNE UNIVERSITÉ

**ÉCOLE DOCTORALE :**

ED II - SIRICE

Maison de la Recherche, 28 rue Serpente, 75006 Paris, FRANCE

**DISCIPLINE :** Histoire moderne et contemporaine